

四国健康ナビ

徳島大学病院 口腔内科

青田桂子准教授



口の乾きシェーグレン症候群かも

このうち、唾液腺の病気にシェーグレン症候群があります。シェーグレン症候群は、本来体を守る免疫が、誤って自分の唾液腺や涙腺を攻撃してしまう自己免疫疾患(膠原病)です。代表的な症状はドライマウスやドライアイです。

口の中の唾液が不足している状態を「口腔乾燥症(ドライマウス)」と言います。唾液には口腔の保湿や浄化、粘膜の保護、食物の消化などの作用

があり、1日1・0～1・5㍑もの量が唾液腺から口の中に入分泌されています。唾液量が減少すれば、口の中がヒリヒリする、ネバネバする、味が分かりにくい、パンなど乾いたものが食べにくい、飲み込みにくい、虫歯や歯周病

になりやすい、などのさまざまな症状が出ます。口腔乾燥症の原因は、①お薬の副作用②ストレスや緊張による自律神経の乱れ③全身の問題(脱水糖尿病、腎障害など)④唾液腺の病気などさまざまです。

が、疲れやすさや関節痛など

りませんが、症状を和らげる治療法はあります。

口の乾きは患者さんにとって日常生活を送るうえでつらくなります。更年期前後の女性に多くみられ、日本には50万人以上の患者さんがいると推定されています。診断方法は、唾液や涙の量を測定する検査、特異な抗体を測定する血液検査を組み合わせて診断します。シェーグレン症候群などの病気が潜んでいることもあります。口の乾きで悩まれている方は、かかりつけ医に相談するか、専門の病院を受診されないため根本的な治療法はありません。